

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO IV

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 8 DE SEPTIEMBRE DE 1905

NÚMERO 976

Northern Railway Comp.

— CARRO SALON —

En atención a la benévola acogida que el público ha dispensado al

CARRO SALON

que se agrega a los trenes entre San José y Limón los Lunes y Viernes, la Empresa ha dispuesto agregarle también al tren RÁPIDO de San José a Limón los Jueves, y al de Limón a San José los Miércoles de cada semana, en las mismas condiciones ya anunciadas: En el mismo tren pueden comprarse asientos entre dos Estaciones cualesquiera, siempre que los haya disponibles, al precio de cinco céntimos por milla con minimum de un colón.

15 v. San José, Setbre. 1º — R. E. BROUNGER, Administrador.



GRAN FABRICA Y ALMACEN DE MUEBLES

CASA fundada en el año 1890.—Av. Central, E. casas n° 521, 527, 531

Se garantiza no engañar al cliente. Entérense sobre los precios, construcción, elegancia, durabilidad. Mis artículos los garantizo por el tiempo que el comprador quiera. Entre la inmensidad de personas que usan muebles fabricados en mis talleres y que como todas personas honorables que no hay duda, dirán lo cierto, cito al señor Consuelo del Gran Imperio Alemán, don Rafael Alvarado Carrillo, don Benjamín Piza, don León Laprade, don Máximo Torán, de esta capital, Ingeniero don Manuel Benavides, de Heredia; C. Mier, de Tres Ríos; Juan Luis Vargas, de Cartago; José Esquivel, de Liberia. Se manda a domicilio los muebles. Los lugares comprendidos entre Cartago y Alajuela, se ponen los muebles en la Estación que el cliente indique, libre de transporte, los lugares más distantes ó que no tengan estación ferroviaria, se hacen considerables descuentos. Puntualidad en mis compromisos.

Julio 1º 1 m. Jorge Morales Bejarano

A VISO

Se vende la hermosa finca de café con beneficio completo, estufa etc., —todo montado a la moderna,— que perteneció a los señores SCRIBA & Cº. Dicha finca, situada en San Jerónimo, consta de:

- 42 manzanas de café
- 40 " " caña
- 85 " " potrero
- 15 " " monte y charral

beneficio completo con su maquinaria de café y estufa, trapiche de tres mrazos con 5 pilas y dos hornos, patio de 3¼ manzana enlozado, 9 pilas, correteo, galerón, útiles para la asistencia de la finca, del beneficio y del trapiche; 10 carretas en buen estado, 7 en mal estado, 7 yuntas de bueyes, 1 casa de habitación y 8 casas de peones. Terrenos anexos: La "hacienda del Monte," a 3¼ de hora distante de la finca principal, que consta de unas 60 manzanas de monte, y la "hacienda Las Palmas," a hora media distante de la finca principal, en el Río Grande, que consta de unas 50 manzanas de pastos naturales y monte. Para más pormenores dirigirse a la oficina de don CARLOS W. WAHLE, y para condiciones de compra al BANCO DE COSTA RICA. Agosto 13. 1 mes.

HOTEL IMPERIAL

Durante la temporada de ÓPERA, el RESTAURANTE de este aristocrático establecimiento, estará abierto las noches de función. **Cenas a la carta.** Departamentos reservados. Vinos escogidos. Julio 8 1 m.

EL BANCO DE COSTA RICA

tiene en venta las fincas que a continuación se expresan, acerca de las cuales admite propuestas:

EN SAN JOSÉ

- 1.— Una propiedad compuesta de una casa y galerón destinado a panadería, con tres hornos, en muy buen estado; y terreno cultivado de café, situado en el cuartel del Hospital. Medida: seis áreas, etc. Linderos: Norte, propiedad de don Bernardo Soto; Sur, Manuel de la Paz; Este, calle pública; y Oeste, Bernardo Soto.
- 2.— Terreno cultivado de café, con una casa, sito en el cuartel del Hospital. Medida: 18 áreas, etc. Linderos: Norte y Oeste, calles públicas; Sur, propiedad de Amelia Hernández, y Este, Bernardo Soto y José Gantzer.
- 3.— Cafetal situado en el cuartel del Hospital. Medida, como 50 áreas.
- 4.— Cafetal situado en el distrito tercero de este cantón. Medida: como una área. Linderos: Norte y Sur, propiedad de don Bernardo Soto; Este, Juan Victoria y Oeste, calle pública.
- 5.— Cafetal situado en el cuartel del Hospital, distrito tercero de este cantón. Medida: como tres áreas, etc. Linderos: Norte propiedad de Juan Rafael Moya; Sur, idem de Rosendo Salazar; Este Juan Victoria, y Oeste, calle pública.

EN ALAJUELITA

- 1.— Una finca de café de unas quinientas manzanas en buen estado.
- 2.— Un cafetal de unas dos manzanas.
- 3.— Un uso ar situado detrás de la Iglesia, de una manzana aproximadamente.

EN SAN CARLOS

Una hacienda que perteneció a los Quesada, compuesta de varias fincas que constan, en junto, como de 1468 hectáreas, y todas tienen varios cultivos, cacao, hule y repastos. EL BANCO está dispuesto a dar plazo pagando al contado ó garantizando la deuda.

1 m. San José, 29 de Agosto de 1905

El Noticiero

DIRECTOR, Leonidas Briceño
REDACTORES, Leonidas Briceño, Segundo Izpizua
ADMINISTRADOR, J. Manuel Vega
OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, 25 varas al Este de la Oficina Telefónica, Avenida 37, Oeste
Teléfono N° 26
APARTADO 109

El Canal de Panamá

Dicen de Washington que el crédito de \$10,000,000 votado por el Congreso en 1902, para los trabajos iniciales del Canal de Panamá, está ya liquidado. La excavación de Culebra, que es la más importante del Canal, se ha suspendido en paralización, y el ingeniero Dancieley, que la dirige, fuera del latmo con licencia definitiva. El crédito inicial se fué casi todo en trabajos anexos, como saneamiento, compras de material y otros efectos, no habiéndose excavado casi nada. Por ley de 1902 se votó un crédito de 40 millones de pesos para comprar a la Compañía francesa sus títulos y propiedades, uno de \$10,000,000 para indemnizar a Panamá (entonces Colombia), y otro de \$100,000,000 con el fin que queda dicho: Total \$60,000,000 y prácticamente no se ha empezado. La sueldos ley de 1902 autoriza al Gobierno para emitir, una vez consumidos los 10 millones de pesos iniciales, bonos por la suma de \$130,000,000 en emisiones periódicas. No es que el Gobierno ni el Congreso pensarán entonces (mucho menos ahora) que la fiesta se había de hacer con \$190,000,000. Antes de salir para Manila, dijo el Ministro de la Guerra, que tan bajo cuya jurisdicción está la obra, que el negocio sería cosa de \$200,000,000. Queríamos tener lo que ha de pasar de \$500,000,000. Es que si nos dijeran \$1,000 millones, no nos espantaría. Mas ¿quién osaría decirlo ahora?

De lo que no tenemos duda es de que el canal, mientras sólo sea cosa de dinero, de ingeniería y de saneamiento, se ha de hacer. Únicamente podría impedirlo, por ejemplo, una gran guerra que pudiese a tasa los recursos de esta país.

El presidente de la comisión del Canal, Mr. Shonts, regresó de Panamá el 14 con un informe favorable para el Presidente Roosevelt. Por entrevista con él el 1 de diciembre en Nueva York, quizá se pueda coleccionar algo con respecto al informe.

Dice Mr. Shonts que la excavación estará hecha en cinco años. Sobre esto no parece sino que toda la burocracia del canal tiene órdenes de propagar ideas optimistas. Luego, aquellos que van dejando en empleo se revistan en un abrir y cerrar de ojos del más negro pesimismo.

Entiéndese, por otra parte, que todos los trabajos de excavación se suspenderán por seis meses, hasta dejar completamente sana la Zona, construídas viviendas para el personal, colocados cariles para aliviar la tremenda congestión del tráfico que allí existe, y hechos otros trabajos preparatorios.

La licencia ilimitada del ingeniero Dauchy háse trocado, según veíamos escribiendo, en dimisión; y no sólo esto, sino que el nuevo ingeniero jefe Stevens propone, dicen, ir entregándose y echando fuera todo el personal de empleados que haya sido, hechura de su antecesor el ingeniero Wallace.

Notas peruanas

(Del MENSAJE PRESIDENCIAL)
"Para facilitar a los hacendados el aumento de brazos en la costa, el proyecto de presupuesto para 1906 contiene una pagada destinada al pago de pasajes de inmigrantes europeos que se embarquen para el Perú, previa determinación del lugar en que habrán de establecerse."

"La agricultura de la montaña del Perú se desarrolla en forma considerable, como lo revela el primer lugar que ocupa en la producción de goma en nuestro territorio."

En 1903 fué de 1701 toneladas
"1904 " " 2221 "

"La industria minera en el Perú crece en forma halagadora al punto de que si hasta el presente los productos de la agricultura han ocupado el primer lugar entre los valores de nuestra exportación, en breve tiempo la minería ocupará ese puesto y será difícil que pierda su supremacía."

"Por el momento en estos dos últimos años, la producción minera ha permanecido estacionaria. Pero esta es un estado transitorio". La producción mínima en el último año ha sido:

Oro.....	601 kilogramos
Plata.....	142,855 "
Cobre.....	9,504 tías métricas
Plomo.....	2,209 "
Petróleo.....	38,653 "
Carbón.....	99,220 "
Sal.....	18,544 "

En la industria manufactura no encuentro progreso que anotar el último año. El desarrollo manufacturero está reducido en nuestro país por las necesidades de la población, y no desarrollándose ésta no puede ensancharse."

Notas del Paraíso

6 de Setiembre.—Nuestro honrado y activo Jefe Político es incansable en buscar el adelanto moral y material de este cantón. Los detalles itinerarios se hacen efectivos y debido a eso, contamos con buenos caminos. Los "luneros" y sus malentendidos, son retirados de los establecimientos públicos y se les despaacha a buscar trabajo.

La política local continúa: los socios afirman que el asesor en la silla Presidencial será don Barnardo, y con este asueto de despiertos tienen su gabinete arreglado; es decir: Jefe Político, Municipalidad y Policía; pero como la fecha para realizar sus planes está un poco tardado, es el tema, que antes de esto, deban cambiar al actual Jefe Político, y se la dan a recoger firmas de los mismos socios, por supuesto, y hasta de los chiquitines y mujeres de estos, que tienen el nombre de Jesús, Trinidad, Nicomedes, y por el estilo etc, etc. Y, como aún no consiguen firmar suficiente, con estos patrones, surben ido a Cachi a la hacienda de don Carlos W. Wahle, también socios hechos por su mandador.—UNOS VECINOS.

Las bombas

CONTRA INCENDIO de la Municipalidad de San José

Ha recibido dos de vapor y dos de mano llegadas de Inglaterra. Ayer se hizo una prueba con ambas y el resultado ha sido satisfactorio. La prueba se hizo en la calle de la Estación (3ª avenida) junto al puente de la Fábrica de Licorosos. Sorprendente fué el resultado de ambas. La de mano, manejada la bomba por un hombre, arroja el agua a una distancia de 20 metros más allá de los límites de los edificios, dentro de la casa en caso de incendio parcial ó de poca monta. Las dos de vapor funcionan de una manera sorprendente; trabajó una de ellas con presión de vapor hasta 40 libras y con una manijera de 30 metros más ó menos de largo y diámetro de 2 centímetros, arrojan un chorro a una altura no menor de 25 metros y como puede trabajar con una presión de 30 libras y en último caso llegar a 100 libras, se considera que puede arrojar el agua a una altura de 70 metros.

La bomba de vapor es perfectamente conducida por medio de los controles, por cuatro hombres al lugar del siniestro y de como combustible se usa poder local.

Presenciaron la prueba que se hizo a una del día. El Presidente Municipal, Licenciado don Cleto González Viquez, iniciador de este adelanto, y los Regidores don Ricardo Fernández Guardia y don Rafael Vargas Quirós; el señor Gobernador don Esteban Herrera, el señor Inspector de Hacienda Municipal don José María Callejas, el Ingeniero Municipal don Lucas Fernández, y un gran número más de curiosos que presenciaban la prueba.

Con estas bombas y las que hoy tienen en el cuartel de Policía, creemos que los incendios no tendrán gran importancia.

Ahora lo que falta es que se organice un cuerpo de bomberos para que esas bombas sean manejadas con orden.

Ecos de la prensa

EL HERALDO.—Parrafando acerca de la nueva ley que reformó algunos artículos de la Ley de Elecciones, dice lo siguiente:

"Alguien dice en un periódico de carácter noticioso, y que en los actuales momentos es uno de los principales paladines del Partido Nacional, "que las sorpresas preparadas a última hora por la fusión de los partidos no han sido resultado". Que "de esa ley quisieron aprovecharse las partidos fruscionados, obteniendo la mayoría de las mesas, pero el remedio se aplicó oportunamente."

A los que así piensan, tendremos que decirles que sus plumas no son impulsadas por la justicia, y que los que piden "statu quo" en estos momentos, no le piden sino por temor: el juicio nunca se le revisión de hechos en los cuales él tuviera parte.

30 ó 40 niños, por desgracia tan irreflexivos y consentidos, acojan con tanta satisfacción noticias de parte interesada y que casi siempre resultan falsas ó exageradas hasta lo inverosímil.

Conocemos bien el carácter y temperamento de las infelices señoritas y señoras que permanecen ganando un mísero jornal, viviendo á ración de hambre, en la ingrata tarea de la enseñanza, y esto nos induce á dudar de los cargos que se las inculpa. Esto mismo nos hace encontrar injusta la actitud con que las tratan los periodistas y los ambalísimos papás, que quieren que en unas pocas horas de escuela se ejecute en sus hijos lo que ellos en muchos años nolo consiguen, esto es, el respeto y miramientos á sus mayores.

Este cariño exagerado está dando pésimos frutos. La niñez va marchando rápidamente á la pérdida total de la dignidad y las buenas costumbres debido á la tolerancia del hogar.

La escuela es el medio más apropiado de evitar esa caída, pero para ello debe ver el niño en su maestro, un ser digno de todo respeto, y cuál será el que le pueda tener aquel inocentito nene que en su casa atropella la voluntad de sus padres? Ninguno.

Tiempo es que se reaccione sobre tan inconveniente prácticas; ámeses mucho los hijos, pero no se convierta ese amor en alcahuetaría pueril y ridícula, que sólo será estimulante para desarrollar las malas inclinaciones de la niñez.

Antes de lanzar dicerios contra los encargados de la enseñanza, consúltese el grado de virtud del niño, el beneficio que le puede reportar un castigo, las enfermedades que, y sobre todo, colóquese en el lugar de la maestra ó del maestro; figúrese recibiendo insolencias, burlas, ingratitudes y malos modos, recuerde las incomodidades que casi siempre causa uno solo en la casa y sume á esas las de 30 ó más y después juzgue.

El resultado no le será favorable, seguramente, á menos de no tener sentido común, ó no quererlo entender.

Es una buena receta que la doy por experiencia.—UNA MAESTRA.

AVISOS ANTERIORES

SE COMPRAN

5 ejemplares de EL NOTICIERO del 18 de Julio 1905 ó del 27 de Julio 1905. Se pagan bien. Stn. 7. 3 v.

DE ADMINISTRACION

A nuestros suscritores de provincias. Los aplicamos la pronta cancelación de los recibos una vez presentados por el Agente, de lo contrario, nos veremos en el deber de retirarles la suscripción. El Administrador. Agosto 5. 6 v.

IMPORANTE

Por motivos de salud vendiéndose acreditado establecimiento "La Tempestad", al contado ó á plaza, con garantía hipotecaria y 1 oro de intereses mensual, autorizando al comprador para tantear el negocio, y arrendando al local del establecimiento y casa de habitación, hasta por cinco años. Más informes dará por escrito ó verbalmente Ramón L. Roldán. San José, Stn. 5. 15 v.

TARJETAS POSTALES ILUSTRADAS El que escribe tiene el gusto de ofrecer á sus numerosos favorecedores, amigos y al público en general, un bonito y elegante surtido de tarjetas postales ilustradas que procedente de Inglaterra y Alemania acaba de recibir.

Al recibir de 3 colones manda un mostrario completo, el que será despachado á vuelta de correo á cargo de la solicitante. ANGEL MARIA SANCHEZ.—Cartago, 6 de setiembre de 1905. 6 v.

En poder de Patricio Ramos, de La Uruca, se encuentra un novillo alazán, panna blanca, cauto. Quien tenga derecho á dicho animal, que pase á la Agencia de Policía de La Uruca. 6 de Setiembre. 3 v.

SE ALQUILAN

dos magníficas plazas, con servicio, en la casa que ocupa el Centro Español. Informará el conserje de esta sociedad. Stn. 3. 5 v.

SE DESEA

comprar un caballo bonito, grande, manso y de buen paso. En EL NOTICIERO informará. Stn. 2. AVISO

Del primero de setiembre en adelante se alquila el local contiguo al Banco Anglo Costarricense. Informarán Rohrmoser Hnos. en Las Arcadas. Ag. 27. 10 v. at.

SOLAR

Se compra un solar en abonos mensuales que se encuentra situado por el lado Surista de esta ciudad. Para informes en esta administración. A. 31.

PACIFIC MAIL S. S. C.

La salida del vapor City of Sidney, de San Francisco, el 19 del corriente, ha sido suspendida. Agosto 23. Felipe J. Alvarez y C. 10 v.

CRONICA

Feria La feria de ganado de antier en Heredia estuvo animada y concurrida. Las cotizaciones fueron iguales á la de la semana anterior. Hubo sobrante de ganado.

Separación Nos aseguran que la señorita Peretti, una de las primeras tiples de la compañía Scognamiglio, se separará de su puesto, en virtud de haber terminado su contrato con aquella empresa.

Parques

Los parques del Morazán serán arreglados muy en breve.

Contuso

Antier lo fué Ramón Antonio Pineda, por un individuo de apellido Rodríguez.

Lesionado

Con una piedra fué lesionado el menor Alfredo Sánchez.

Hurto

A don Matías Alfaro le hurtaron una capa de hule.

Otro hurto

A la señora Juana Rosales le hurtaríon varios vestidos de lana.

Robo

A un platero de nacionalidad francesa, vecino de esta ciudad, le hicieron antier un robo de dinero.

Regreso

Se nos informa que á fines del entrante mes, regresará de Europa el obispo señor Stork.

Se está pensando ya en la recepción que se le va hacer.

Las organizadoras son unas cuantas señoras de esta sociedad, y algunos amigos del Clero.

Así se hace

La Junta de Educación de San José ha pagado de cuatro años á esta parte, crédito por valor de ₡ 12,000, no obstante ser demasiado exiguas sus entradas.

A más de esto, paga con puntualidad sus empleados y sostiene las valiosas obras que tiene en construcción.

Personas

En ésta se halla nuestro amigo el doctor don Eduardo J. Trejos.

—Enfermo de cuidado se encuentra nuestro particular amigo don Alfredo Esquivel.

—Procedente de Ojo de Agua se encuentra en ésta don Próspero Vargas.

—De Heredia don Felipe González.

—Sigue mejor de salud don Lucas Morúa.

—Para Puntarenas partió don Enrique Mac-Adam.

—Don Alberto Villaseñor partirá para Estados Unidos en viaje de negocios.

Por una "fla"

El joven Hermenegildo Castro intentó poner fin á su vida, tomándose un veneno, cosa que no llevó á efecto por intervención de la familia. Motivó porque una "fla" de quien estaba perdidamente enamorado, lo desechó.

Cambio de nombre

La Municipalidad del cantón central de la provincia de Heredia, acordó en una de sus últimas sesiones, cambiar el nombre de "Colegio de San Agustín" de aquella ciudad, por el de "Liceo de Heredia". En este asunto parece que ha tomado cartas muy activas el padre Valenciano.

Ensayo

Ayer ensayaron por segunda vez en la plaza de la Fábrica, las bombas contra incendio de la Municipalidad.

Remate

El día 23 del mes en curso se rematará en la Agencia 2ª P. Principal de Policía el derecho de gallera. La base es de ₡ 1,000.

Masitas

Durante el mes de agosto hubo en los cuarteles de la República el siguiente movimiento de masitas: San José, ₡ 124 60; Alajuela, ₡ 410 90; Polico, ₡ 13 75; Limón ₡ 15 05. Total, ... ₡ 564 30.

Veíada

En Heredia se preparó una veíada de beneficencia que tendrá lugar el 14 del mes en curso.

Perdida

Hace dos semanas desapareció el menor Amadeo Jiménez, sin que se le haya podido encontrar, no obstante los esfuerzos de sus padres.

Desgracia

Debido á una casualidad recibió una herida de bala en el muslo de la pierna izquierda Idefonso Saravia.

Quebra

Se hablaba ayer de la probable quebra de una casa comercial de esta ciudad.

Material de enseñanza

Ha llegado á Limón un pedido de material de enseñanza que la Municipalidad de Heredia hizo para el Colegio de San Agustín ó Liceo heradiano.

Contrabandos

El resguardo del centro aprendió en estos últimos días los siguientes contrabandos:

En Turrialba 1 fábrica de aguardiente clandestino en terreno de Fernando Ortiz. En el mismo pueblo un rancho, hornilla, fermentos y útiles para la destilación en la finca de don Gabriel Ara-

ya. Además un depósito de licor clandestino en la casa de don Ramón Retana. El jefe del resguardo que hizo esas capturas fué Juan de Dios Hongo. corona fúnebre

Hemos visto parte de los trabajos que se efectúan para la formación del libro dedicado á honrarla memoria del esclavo patriota Licenciado don Mauro Fernández, en los talleres tipográficos del señor Avelino Alsina y hemos quedado plenamente convencidos que la obra será, algo que recomendará el arte tipográfico del país y pone de relieve la fama que acredita á dicho establecimiento.

Bien por el arte y los artistas.

A nuestros abondos

Por haber tenido que cambiar circulares para mejorar el servicio de nuestra Empresa, les suplicamos que cualquier falta que noten en el servicio se sirvan dar aviso á la Administración 5 á don Manuel A. Poveda, á quien hemos nombrado Agente general.

Ferrocarril al Atlántico

Ayer hablamos con el Secretario de esta empresa, el distinguido joven don Alberto Moreno, y nos dijo lo siguiente:

"Algunas irregularidades que ustedes apuntan al servicio de trenes serán en breve subsanadas, pues la Compañía está propuesta á que todo marche á perfección. Al efecto, se tienen en proyecto importantes mejoras y dentro de poco llegarán del exterior ciento treinta y cinco carros nuevos y bien provistos".

Celebramos los propósitos de la Empresa.

Sesión

El próximo domingo celebrará sesión extraordinaria la Municipalidad de este cantón central. Presidirá el Lic. don Cleto González Víquez.

Lesionado

Ayer fué lesionado con arma contundente el artesano Gabriel Saborio.

Gallera

"La República" de ayer se queja de que la base del remate de la gallera de esta capital es muy reducida: mil colones.

Sin pretender meternos á abogado de nadie, decimos que, en justicia, esa es una base equitativa.

Nos consta que el dueño de la gallera pierde una regular cantidad este año, pues las entradas en estos últimos cinco meses no han dado ni para el pago de los impuestos municipales y de los peones.

Si la base de ese remate la ponen muy alta, de seguro nadie se atreverá á hacer postura en vista de lo desastroso del negocio y entonces la directamente perjudicada será la Junta de Educación cuyos fondos se verán privados de esa suma.

Si se pretende atornillar mucho, resultaría todo contraproducente.

Justa, pues, es la base puesta por la Agencia de Policía para el mencionado remate.

Aviso

Ann no habiéndose realizado la cantidad suficiente para cubrir los premios del 216º sorteo, la Junta se ve obligada muy á su pesar, á transferir el sorteo de la Lotería que estaba ultimamente señalado para el domingo, diez del corriente, al 24 del presente mes; y á la vez excita al público para que cooperen por este medio al sostenimiento de una institución de beneficencia que tanto honra al país. Tesorería de la Junta de Caridad.—San José, setiembre 7 de 1905 Setiembre 8. 6 v.

Anteyor

hablamos con varios amigos que son pater familia por añadidura y nos decían: Canvados de tener nuestros hijos en varias casas donde se dice que enseñan inglés y que no aprendieron otra cosa que mascas coecha y hacer patamañas, nos aconsejaron que los mandarían donde el profesor Mr. Edwards y en mes y medio que frecuentan aquella escuela, el cambio ha sido sensible y el adelanto notable. Adelante—profesor Edwards—adelante.

De Administración

Se le suplica á don Carlos Chinchilla, del Naranjo, pase á esta Administración para el arreglo de su cuenta.—7 de setiembre. 3 v.

No se dió permiso

El conocido comerciante de esta plaza, don Cipriano Herrero, que de su viaje de vuelta de Europa tocó en el puerto de Colón, pidió permiso desde aquel lugar para poder entrar á Costa Rica. La Facultad de Medicina, por consulta que le hizo el señor Ministro

de Gobernación, negó dicho permiso, por lo de la peste bubónica.

Vagos

La policía la ha emprendido de nuevo contra los vagos. Bueno sería que se diera una vueltecita por los alrededores de las oficinas de los señores candidatos, que es é nde más abundan.

Pequeño estatador

El menor Emeterio Elizondo suplantó la firma de su hermano y sacó dinero en una casa comercial de esta ciudad.

Sorprendido

Un tal Beltrán Cascante fué sorprendido en momentos en que hurtaba un poco de ropa en la casa de doña Amadea Cartín.

Perdida

por un joven, en la oficina de la United Fruit Co, una buena colocación porque él no sabía hablar inglés. Lo mismo puede sucederle á Uds. Aprendan Inglés con el Profesor Edwards y estén listos. Tres colones el mes es el precio. —Setiembre 8. 3 v.

Boda

Noemi Mollinari, la simpática niña que hizo sus primeros estudios en el Colegio Superior de esta capital, convertida hoy en una bella señorita, pronto contraerá matrimonio en Italia con un joven inglés.

Se llama é Mr. Chas S. Toozes y es hijo de un magistrado de la Corte de Hull, Inglaterra. Tiene 27 años y pertenece á una distinguida y acomodada familia.

Conoció á Noemi en Suiza, lugar en que ella veraneaba en compañía de sus hermanos.

El matrimonio tendrá lugar en diciembre próximo.

Auguramos para la encantadora Noemi una felicidad no int trumpida.

Defunciones

Día 7.—Gabino Isaac del Carmen Herrera Vega, de 2 años, 9 meses y 11 días, legítimo de Santiago Herrera Abarca y Gabriela Vega Naranjo; distrito de Pava.

Maria de los Angeles Artavia, de 14 días, natural de Juana Artavia; distrito del Carmen.

Nonbramiento

A don Francisco Muñoz, jefe 1º del Resguardo del centro, se le ha concedido algunos meses de licencia. En su lugar quedó don Juan de Dios Hongo.

Contrabando

Ayer capturó una fábrica de aguardiente clandestino el resguardo del centro.

Trabajos

La municipalidad de este cantón central, ha dispuesto la conclusión de algunas obras municipales, que se encuentran suspendidas por asuntos de economía.

Huracán

Un fuerte huracán hizo destrozos en la semana próxima pasada en algunos pueblos de la zona del Pacífico.

Turno

El domingo 10 del presente tendrá lugar en Mata Redonda un gran turno á beneficio del templo de aquella localidad.

Remate

A la 1 p. m. del 23 del mes en curso habrá remate en la Aduana Central.

Admitidos

Han sido admitidos como miembros de la Facultad Técnica, los señores Octavio Bullio y Mateo Albertazzi.

Paquetes postales

En el pasado mes de agosto han sido entregados en la oficina de paquetes postales, 1780 encomiendas que han pagado derechos por valor de ₡ 8 836 80.

Accidente

Ayer tarde se dió una caída de á caballo el anciano Juan Zamora, ocasionándose varias lesiones.

Muy bien

En Alajuela tendrán fiesta escolar los escolares de aquella ciudad.

Suma y sigue

Hoy vivimos, desplegados en guerrilla, una buena porción de policiales sorprendiendo una casa donde, según informes, se dedicaban á rendirle culto á Birján.

Parece que llegaron demasiado temprano, pues apenas se estaba preparando el tapete verde donde se iba á oficiar, cuando llegaron los enemigos de los que inocentemente se divierten dejando entre las manos más hábiles el sustento de sus pobres familias.

¡Guerra también á los jugadores, señora policía!—"El Pacifico".

Al público en general

Ofresco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos especialidad en puentes y coronas Dentaduras muy artísticas y durables.

ÚLTIMO MÉTODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m. Los domingos y días de fiestas de 7 a 11 a. m. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. Friis, Cirujano dentista: casa que fue de don Telésoro Alfaro, calle del tranvía, junio 23

Aviso — Persona soltera, responsable, solicita alquilar dos piezas bien situadas, claras e higiénicas y con servicio interior. Dirigirse á Federico Luthmer en el Almacén de los señores Juan Knöör & Hijos. 6 de Setbre. 10 v.

Venta ó arrendamiento.—Una finquita de doce manzanas situada á orillas de la línea férrea en las inmediaciones de la Estación del Ferrocarril en Santiago; tiene una manzana de cafetal en producción y el resto es potrero y buenas casa de habitación recién construida, excelente clima y muy buena agua. El terreno es muy fértil y aparente para cultivos de tabaco, café, caña, yuca, frijoles, maíz etc. por la circunstancia de no ser terreno pedregoso como lo son la mayor parte de Santiago. El valor de esa finca es solamente un mil ochocientos colones, quinientos al contado y el resto á larga plazo, sin interés ó se arrienda por tres años á razón de doscientos colones anuales anticipados. Para más pormenores entenderse con don Manuel V. Blanco en su librería.—Agosto 11 1 mes.

UNA BICICLETA

en magnífico estado y con sus respectivos accesorios, se vende ó se cambia por un anillo de bronce. Informará Pedro Sequeira en el Palacio de Justicia. Setiembre 3. 1 v.

Buena ocasión — Se alquila la pieza que ocupa la Junta de Caridad, para oficinas de tiendas de géneros. En la casa informarán. 6 de Setiembre. 10 v.

JARDINERÍA ARTÍSTICA DE ANDERSON

Es siempre la única que merece el nombre, tanto por sus trabajos de verdadero arte, sus precios moderados, y por ser su dueño uno de los pocos que saben complacer al público

Se habla español, inglés, alemán, francés, italiano, y las idiomas escandinavos. 8 de Setiembre.

Dinero — Al diez por ciento anual de interés y á largo plazo, se dan 3,500 colones con garantía hipotecaria. San José, Agosto 28. E. Lamiq. 10 v.

Se venden dos casas buenas, que dan el uno por ciento mensual. Una casa queda cien varas al Norte de la Casa Presidencial, y la otra al Suroeste del Parque Nacional. Informará el doctor M. Eichel, frente al Correo. 31 de Agosto 1 m.

Se alquila la casa donde vivió don Nicolás Cassola, situada 125 varas del Parque Central. Entenderse con don Joaquín Liliás. Agosto 29. 15 v.

Muebles baratos de segunda mano.—Se vende barato un bonito juego de muebles de damasco para sala en muy buen estado. En la Oficina de este diario se informará. Stb. 1º 10v.

Vendo un lote de terreno inmediato á la Plaza de Ganado en la avenida 14, á dos colones vara cuadrada, con la construcción que hay en el terreno. Para informes dirigirse á Ismael Rojas. Setiembre 3. 8 v.

Muebles de venta — Juego de sala 300 colones, Tocador 60. Aparador 100, Cómoda 60, Lavatorio 30, dos Camas matrimoniales á 70 colones cada una. Informará aquí 6 de Setiembre 10 v.

Una romana de platabarros, barata, de segunda mano, se necesita en "La Industria", detrás del Colegio Superior de Señoritas 10v.



Por su combinación con Guanaco é hipofosfitos de Cal y Sosa, los médicos la designan bajo el nombre de Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao. POR EXCELENCIA. De venta en las farmacias y droguerías en todas partes de Costa Rica.

ZOTTI SIOR

Los ANEMICOS se vuelven fuertes y vigorosos. Los NIÑOS RAQUITICOS crecen robustos y saludables. Las MADRES EXTENUADAS adquieren nuevas fuerzas y vitalidad.

La profesión médica la receta para las Tosas, Resfriados, Tris, Bronquitis, Asma, Pulmonía, Escrófula, Debilidad General, y para todas las enfermedades extenuantes de los hombres, mujeres y niños. **ANEMIA** Uno de sus más prominentes característicos es que posee las propiedades nutritivas y reconstituyentes del ALIMENTO.

LA PELUQUERIA ASETTICA de Pascual Montenegro

Este conocido y acreditado establecimiento, el primero en el país, por su servicio orden y seriedad, implantado en él desde su fundación, cuenta con un personal completo para atender al servicio del establecimiento. Sus operarios son creadores de él, que es la mejor recomendación para la clientela. En este mismo establecimiento se encuentra de venta el aristocrático IDEAL, es el perfume más barato aquí, que en cualquiera otra parte, y el que pone á disposición al servicio de la clientela y del público en general, 6 de Setiembre. 1 m.

Gabinete eléctrico terapéutico

Desde el primero del mes en curso se trasladó, cincuenta varas al Sur del local que antes ocupaba, en la calle 1ª, Sur, enseguida de la casa de don Fabián Esquivel. 3 de Setiembre 1 m.

T. Assmann & Co —AZUCAR DE GUILLERMO NIEHAUS—

Hay siempre en depósito partidas frescas del afamado azúcar de Niehaus, el que más rendimiento da.—Abril 29 de 1905.

Fincas en licitación

El 13 de Setiembre entrante, á la una de la tarde, rematará el señor Juez 2º Civil de esta provincia, en la puerta principal del edificio que ocupan los Juzgados y Alcaldías, las siguientes fincas de la sucesión de don Mariano Carazo Peralta:

1.— Un potrero situado en Turria ha constante de trescientas manzanas de las cuales doscientas cincuenta son de buen potrero y las restantes son de potrero en formación. Está dividido en cinco lotes, uno de ellos de pará; tiene tres linderos naturales que hacen innecesaria la cerca y el cuarto lindero es la carretera de Fuentes. La finca está provista de agua y es la inscrita en el Registro de la Propiedad, partido de Cartago, en el tomo 686, folio 94, nº 26828, asiento 9. Fué valorada en C. 10,000

2.— Una hacienda de café dividida en tres lotes, con una casa para habitación de peones en el segundo lote, situado en Curridabat, y que mide veintidós manzanas. La casa tiene de largo veinticuatro varas y de ancho catorce y media. Está inscrita en el partido de San José, tomo 412, folio 331, número 27361, asiento 9, y fué valorada en 16,000 colones.

3.— Una casa y solar situados en esta ciudad y que miden, la casa ochoc varas de frente por veinte de fondo y el solar el mismo frente por cincuenta varas de fondo. Está inscrita en el tomo 80, folio 37, número 6245, asiento 2 y fué valorada en 2,500 colones.

San José, 29 de Agosto de 1905.

El albacea de la sucesión de don Mariano Carazo, **LUIS FERNANDEZ**

¿DESEA USTED VESTIR ELEGANTE Y BARATO?

Pase á la **SASTRERIA INGLESA** de Jaime A. Graut. Frente al taller de Matamores y Acuña donde se satisface al dandy más exigente. Agosto 9. 1 m

Línea de vapores de la United Fruit Company

Se pone en conocimiento del público, que hasta nuevo aviso no se admitirán pasajeros para New Orleans ó Mobile, debido á reglamentos de cuarentena.—R. J. SCHWEPPE, Administrador. Limón, Agosto 8 de 1905.

LINEA DE VAPORES DE ELDERS & FYFFES (SHIPPING) LIMITED A LOS EXPORTADORES DE CAFE

No olvidarse que ninguna línea ofrece las ventajas para el envío de café de Costa Rica, que la línea de Vapores de Elders & Fyffes (Shipping) Limited. Los nuevos, rápidas y cómodos vapores "Zent", "Pacare" y "Nicoya", están ya en servicio, y así como los demás de esta línea, hacen la travesía recta, entre Limón, C. R., y Manchester, Inglaterra. Esta es indudablemente la línea IDEAL para los exportadores de café y cuanto á comodidad para los viajeros, no tiene rival.—R. J. SCHWEPPE, residente Limón Costa Rica, julio 17 de 1905. 3 m.